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0A_E5_8A_9D_E5_B7_AE_c65_353704.htm “老师嫌弃差生，

动员孩子不参加明年高考。”26日，重庆市南岸区长生桥中

学一些家长向本报投诉老师对待学生不公平，而学校表示这

是正常的“高三分流”，实际对学生有好处。 虽然每年的这

个时候都会有类似的消息传出，但每当消息传出时，仍然会

在人们的心里激起圈圈涟漪。原因就在于，高考在人们心目

中的位置仍过于崇高。其实，劝差生放弃高考未必是一件坏

事。 虽然高校一再扩招，但容纳力仍是十分有限，高等教育

仍只能是针对部分人的精英教育。如果所有高中生硬要去挤

高考这道独木桥，那么注定会有一部分竞争力不强的高考生

会失足落水。对于这部分学生来讲，与其落水，不如绕道而

行。 高考，并不是我国唯一的人才上升渠道。放弃高考，还

可以参加函授培训、自考、成人高考等，只要努力，一样可

以获得丰富的知识和梦想的学历、学位。 何况，学历并不是

衡量素质的唯一标准。没有机会读大学可以读职业院校，参

加技能培训，掌握了一技之长，同样可以干出一番事业。 从

就业方面来说，现在，大学毕业生的就业压力越来越大，毕

业即失业的现象屡见不鲜。为了逃避就业压力，许多大学生

盲目地选择考研、考公务员，甚至有些大学毕业生盘桓学校

不肯离去。所以，即使考上了大学，将来一样要面对就业难

。 与之相对应的是，社会对技能型人才的需求越来越大，高

级技工更是倍受用人单位欢迎，近年来屡屡有“技工荒”的

消息从各媒体传出，导致有些大学毕业生重回技校进行“深



造”就是证明。 一方面是大学毕业生就业难，行之如林间小

径，一方面是劳动技能型人才缺乏，行之如通关大道，作为

已打下一定知识基础的高中生，为什么非要固守林间小径而

舍弃通关大道呢？ 当然，我们不能否认学校存有提高升学率

的私心，但从学生的前途着想，动员（不是强迫）成绩稍差

的学生放弃高考也是有着积极意义的，它为一味醉心于高考

成才的学生和家长补了一课，告诉他们，成才立业的途径有

很多，趁早选择适合自己的才不会浪费宝贵的年华与光阴。 

一寸光阴一寸金，既然明知高考无望，那么不如趁早另做打

算。劝差生放弃高考未必是一件坏事，家长和社会都不必太
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